
выпуск
42 (162)

Опубликовано в газете «Автозаводец» №159 от 18.10.2006г.

Национальный проект «Здоровье»

Медсанчасть готовится к диспансеризации

Хорошую новость привезла из столицы депутат Государственной Думы руководитель 
комитета по охране здоровья Т.В.Яковлева. Недавно она побывала  в Нижнем Новгороде, 
чтобы  посмотреть,  как  в  городе  и  области  идет  реализация  национального  проекта 
«Здоровье». В рамках визита Татьяна Владимировна посетила и ГАЗ. Это не было данью 
вежливости. Напомню, компания выполняет большой государственный заказ по поставкам 
санитарных  автомобилей  в  разные  российские  регионы  и  представителю  высшего 
законодательного  органа  страны,  курирующему  вопросы  здравоохранения,  важно  было 
убедиться, что госзаказ будет выполнен в срок и в полном объеме.  Но это еще не все. 
Т.В.Яковлева  сообщила,  что  с  2007  года  ведомственные  лечебно-профилактические 
учреждения,  а  значит,  и  ЛПУ  «Центр  медицинской  профилактики  ГАЗ»,  также  будут 
участвовать в реализации национального проекта "Здоровье".

Но  уже  в  этом  году  по  просьбе  областного  департамента  здравоохранения  наши 
медики  готовы  подключиться  к  диспансеризации  работающего  населения,  что  как  раз 
предусмотрено  приоритетной  государственной  программой.  Об  этом  нашему 
корреспонденту  рассказала  главный  специалист  по  вопросам  охраны  здоровья  отдела 
корпоративных  программ  УКК  ОАО  «ГАЗ»,  главный  врач  медсанчасти,  заместитель 
генерального директора ЛПУ "Центр медицинской профилактики ГАЗ" В.В.ЦЫВОВА.

-  В  Нижегородской  области  диспансеризация  работающего  населения  (кроме  бюджетников)  началась  1 
октября, как и было предусмотрено национальным проектом. Федеральные средства выделены для медицинского 
осмотра 66,5 тысячи жителей области и 28,5 тысячи нижегородцев. Это огромный объем работы, а до конца года 
времени остается совсем немного. Муниципальные поликлиники могут просто не справиться с поставленной перед 
ними задачей. Видимо, поэтому областной департамент обратился за помощью к нам. Реально до конца года мы 
сможем посмотреть 12-15 тысяч человек, работающих на ГАЗе. Ведь в настоящее время полным ходом идет еще и 
дополнительный профосмотр работников, занятых в производствах с вредными условиями труда, что, кстати, тоже 
предусмотрено национальным проектом. Тем не менее, мы сделаем все, чтобы автозаводцы воспользовались такой 
возможностью'.

- Что включает в себя диспансеризация работающих граждан?
-   По  стандартам,  предусмотренным  национальным  проектом  "Здоровье",  каждого  работника  должны 

осмотреть следующие специалисты: терапевт, хирург, уролог (мужчин), окулист, невропатолог, эндокринолог, гине-
колог  (женщин).  Кроме  того,  диспансеризация  предполагает  несколько  лабораторных  и  функциональных 
исследований: клинический анализ крови, мочи, анализ крови на сахар и холестерин, УЗИ-диагностика молочных 
желез у женщин и предстательной железы у мужчин (по показаниям). Обязательны также ЭКГ и флюорография. 
Естественно, все это бесплатно для пациента. Расходы по диспансеризации берет на себя государство. Главное, 
чтобы человек прошел обследование по всему предусмотренному минимуму, иначе медицинское учреждение денег 
за него не получит.

-   Можно  ли  расценивать  участие  медсанчасти  в  дополнительных  профосмотрах   профвредников  и 
диспансеризации остальных работников как пересмотр и законодателями, и чиновниками от здравоохранения их 
первоначального отрицательного отношения к возможному вовлечению ведомственных медицинских учреждений в 
реализацию национального проекта "Здоровье"?

- Думаю, да. Во-первых, мы сами не смирились с тем, что оказались за бортом государственной программы, и 
не  переставали  обращаться   в  самые   разные  инстанции,  вплоть  до  Государственной  Думы,  с  аргументацией 
необходимости использования нашего материального и кадрового потенциала в реализации такого масштабного 
проекта. Нас услышали. Сыграло роль и то, что возможности муниципального здравоохранения весьма ограничены. 
В то же время от того, как регион сработает в рамках государственной программы в этом году, будет зависеть его 
финансирование  в  следующем.  Мы  это  прекрасно  понимаем.  Ну  а  главное  -  это  люди,  у  которых  появляется 
возможность  бесплатно,  с  минимальными  затратами  времени  получить  достаточно  полное  представление  о 
состоянии  своего  здоровья  и  вовремя  принять  меры,  если  выявлены  какие-то  нарушения.  Мы  надеемся,  что 
автозаводцы по достоинству оценят эту возможность и диспансеризация на ГАЗе пройдет активно и организованно. 
Мы к этому сейчас готовимся.

Лариса СМИРНОВА.


